

STUDY TO RIVER PORT FACILITIES OF TOURISM PURPOSE PALANGKA RAYA

KAJIAN FASILITAS PELABUHAN SUNGAI KHUSUS PARIWISATA KOTA PALANGKA RAYA

Wiratno¹⁾, Samuel Layang²⁾

^{1), 2)} Prodi Pendidikan Teknik Bangunan, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan
Universitas Palangka Raya, Kampus Unpar Tunjung Nyaho, Jl. H. Timang

e-mail: pak.wiratno@gmail.com

ABSTRACT

This research objective is for investigates existing facilities of the River Port of Tourism Purpose, Palangka Raya according to Indonesian Article PP RI No. 61 / 2009 concerning Port. This research is arranged by main data collected from field investigation and secondary data from Dinas Perhubungan Provinsi Kalimantan Tengah (Board of Transportation Affair of The Central Kalimantan). The main stages in this research consist of data collecting and processing. Data of existing facilities are compared to required facilities by the PP RI No. 61/2009. Based on analysis result, the existing river port facilities have been not complying yet criteria of PP RI No. 61/2009 concerning Port. There were 14 of 26 requirements of the river port criteria not available or approximately more than 50% criteria un-complying. It is important to renovate its river port facilities, especially to main facilities which connected to passenger security, safety and convenience. And the most important point to arrange are a regularly maintenance to its facilities.

Keywords: Port facilities, tourism, fringe river

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui fasilitas yang ada di pelabuhan sungai Khusus Pariwisata Kota Palangka Raya berdasarkan PP RI No. 61 Tahun 2009 tentang kepelabuhanan. Penelitian ini menggunakan data primer yang diperoleh melalui pengamatan di lapangan dan data sekunder dari Dinas Perhubungan Provinsi Kalimantan Tengah. Tahapan utama dalam penelitian ini terdiri dari pengumpulan dan pengolahan data. Data yang terkait dengan fasilitas yang ada di pelabuhan sungai khusus pariwisata dibandingkan dengan ketentuan yang terdapat dalam PP RI No. 61 Tahun 2009. Berdasarkan hasil analisis data diketahui bahwa fasilitas yang ada di Pelabuhan Sungai Khusus Pariwisata Kota Palangka Raya belum memenuhi kriteria seperti yang disyaratkan dalam Peraturan Pemerintah (PP) RI No. 61 Tahun 2009 tentang Kepelabuhanan. Terdapat 14 dari 26 kriteria Pelabuhan Sungai yang disyaratkan tidak tersedia, atau lebih dari 50% kriteria tidak tersedia. Perlu dilakukan pembenahan fasilitas pelabuhan, terutama fasilitas pokok yang terkait dengan keamanan, keselamatan dan kenyamanan penumpang dan lebih khusus lagi pada terminal penumpang dan harus dilakukan perawatan secara berkala terhadap fasilitas yang ada di pelabuhan.

Kata-kata kunci: Fasilitas pelabuhan, pariwisata, susur sungai

PENDAHULUAN

Provinsi Kalimantan Tengah memiliki potensi pariwisata yang sangat menjanjikan dan menjadi salah satu tujuan wisata baik wisatawan domestik maupun manca negara. Salah satu diantaranya obyek wisata susur Sungai Kahayan di Kota Palangka Raya.

Wisata susur sungai akan semakin menarik minat jika sarana dan prasarana yang tersedia memadai sehingga dapat memberikan kenyamanan bagi wisatawan utamanya ketersediaan fasilitas pelabuhan. Berbicara fasilitas tentunya sangat komplek, mulai dari pelabuhan itu sendiri, fasilitas penunjang seperti ruang tunggu, tempat parkir, pengelolaan tempat pedagang.

Kondisi saat ini fasilitas yang terdapat di lokasi

pelabuhan susur Sungai Kahayan belum dikelola dengan baik bahkan perlu adanya perbaikan dan penambahan fasilitas guna memberikan rasa aman dan nyaman bagi wisatawan.

PP RI No. 61 Tahun 2009 tentang Kepelabuhanan menyebutkan sejumlah kriteria yang harus dipenuhi oleh suatu pelabuhan.

Dari uraian di atas akan dilakukan kajian terhadap fasilitas yang ada di pelabuhan sungai khusus pariwisata Kota Palangka Raya.

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui apakah fasilitas di pelabuhan sungai Khusus Pariwisata Kota Palangka Raya telah memenuhi kriteria berdasarkan PP RI No. 61 Tahun 2009 tentang kepelabuhanan.